





Revista de Ciencias Sociales (RCS) Vol. XX, No. 4, Octubre - Diciembre 2014 FCES - LUZ • ISSN 1315-9518



Editorial

El 2014, año aniversario de la Revista de Ciencias Sociales (RCS) del Instituto de Investigaciones Econ. Dionisio Carruyo cierra con una fructifera labor materializada en la edición de cuatro números contentivos de 48 interesantes artículos de investigadores de Venezuela, América Latina, Europa y Asia, los cuales fueron sistematizados en diez áreas de investigación, como se puede apreciar en el índice acumulado editado en este número: 1) Teoría Económica, Desarrollo Nacional, Regional y Cambio Tecnológico; 2)Toma de Decisiones, Riesgos, Costos, Financiamiento y Eficiencia Productiva Empresarial; 3)Sistemas Político-Económicos y Laborales; 4) Emprendimiento, Gestión Ambiental-Turística y Comunicación Empresarial; 5)Dimensión Social del Desarrollo; 6)Gestión del Conocimiento y Aprendizaje Empresarial; 7) Banca, Mercado Bursátil y Responsabilidad Social Empresarial; 8) Producción y Gestión Agropecuaria; 9) Integración Latinoamericana y Acuerdos Comerciales con China y 10)Comportamiento Empresarial.

En este número presentamos siete artículos en el área económica que van desde el estudio de la responsabilidad social y limitada en Milton Friedman hasta el estudio de Juan Bautista Say en los planes de estudio de economía política de la naciente Gran Colombia, temas de gran interés que deben ser leídos y debatidos no solo por investigadores de la ciencia económica en particular, sino también de la ciencia social en general.

Ignacio Ferrero en el primer artículo, revisa las implicaciones de la responsabilidad limitada de las empresas en la doctrina de Milton Friedman, para el autor, o Friedman rechaza la responsabilidad limitada o reconsidera sus supuestos aceptando sus consecuencias, entre éstas, modificar el concepto de propiedad, para ello presenta el modelo stakeholder como la respuesta coherente y ética a la presencia de la responsabilidad limitada en las economías modernas.

Seguidamente, Gallego Bono realiza una investigación sobre los clusters, para ello muestra que la articulación entre la dinámica interna y externa de los clusters vista a través de las relaciones usuario-productor es esencial para explicar la dinámica territorial de los sectores tradicionales, tanto en los clusters líderes como en los periféricos, el estudio se realizó en los clusters citrícola y cerámico de la Comunitat Valenciana en España.

El Equilibrio de Nash y la resolución de conflictos es la investigación realizada por Vanegas y Pascal, estos autores introducen la noción de juegos suma-cero construida a partir de las teorías de von Neumann y Morgenstern. La teoría de juegos permite dar cuenta de los procesos de toma de decisión racional de los agentes económicos en una ciencia social como la Economía, a través de la elección, preferencias, racionalidad, riesgo e incertidumbre, por su parte, Nash hace la distinción entre juegos cooperativos y juegos no-cooperativos e introduce el Equi-